

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril DE Costa Rica.



EXPORTACION DE CAFÉ
de estaciones al Este de Cartago.
FLETE PAGADERO EN EL EXTERIOR.

Se avisa al público que durante la próxima cosecha regirá la siguiente tarifa del Ferrocarril para café exportado de estaciones al Este de Cartago

Se cobrará en el exterior el importe total de la tarifa de exportación para puntos entre Cartago y Alajuela, pero al fin de la cosecha se harán rebajas en Costa Rica, quedando precios reducidos según la siguiente lista.

La Tarifa incluye flete de ferrocarril y gastos de Agencia.— El muellaje debe pagarse anticipadamente según orden del Supremo Gobierno:

Costo total por mil kilos en Costa Rica

De Paraíso	\$ 20.26	De Pascua	\$ 12.33
Santiago	18.78	Florida	11.11
Juan Víñas	17.80	La Junta	10.15
La Gloria	17.33	Siquirres	9.75
Tucurrique	16.66	Madre de Dios	8.10
Las Pavas	16.22	Matina	6.52
Turrialba	15.33	Guápiles	14.75
Torito	14.04	Jiménez	13.81
Peralta	13.61	Guácimo	12.96
		Destierro	11.58

H.W. Stonehever Bird,
Admor. interino.

San José, Noviembre 23 de 1898.

Baratillo de sombreros de pita

EN LA PELUQUERIA PARISIENSE

Y BAÑOS CON DEPOSITO DE CUATRO MIL BOTELLAS
DE LOS HERMANOS ANTILLÓN

Calle del Comercio, frente al Hotel Imperial. El único establecimiento en el país de PRIMER ORDEN. — Gran surtido de perfumería de las mejores fábricas, surtido completo de paraguas, corbatas, tirantes, bastones, cuellos, puños, guantes, sombreros de pita, (estos sombreros son de cinco a cincuenta pesos), etc. etc. — Tenemos 10 operarios de lo mejor que hay en el país. — Está abierto el Establecimiento de las 6 a. m. á las 10 p. m.

Cambio de moneda. Geldwechsele. Money exchange.
Change de monnaie.

San José C. R.

Canal de ambos países

Costa Rica y Nicaragua.

Aviso á mis clientes y á todas aquellas personas que quieran favorecerme, que he trasladado mi hotel á la casa que ocupaba el doctor Pinto, 7ª Avenida oeste, frente á la casa de alto de don Nicomedes Sáenz, en donde ofrezco, por haber mejorado de local, un servicio esmerado, tanto en el día como en la noche. Además sirvo á domicilio cualquiera cosa que se me encomiende, siempre que se me de aviso con anticipación.

M. R. Sacripanti.

San José, noviembre 17 de 1898

LA ESMERALDA DE

Joyería y Relojería Soto y Quesada.

Trasladado este conocido establecimiento á al Carmen donde antes estuvo la "Buena Ventura", su nuevo local contiguo

OFRECE A SUS CLIENTES:

Relojes y joyas de todas clases de las últimas novedades del extranjero á precios que realmente podemos llamar

sin competencia.

—Se garantizan todos los trabajos que á esta casa se encomienden.—

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche hasta las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que hablemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que no tienen rival.

torio en que se halla un alumno para presentar buenos exámenes, lo despiden de la escuela y lo envían á su casa, para que allí permanezca hasta el año entrante, en que ha de volver á repetir el mismo curso. Si es necesario, daremos el nombre de un maestro que teniendo matriculados 34 alumnos, sólo 18 fueron admitidos á examen. Llamamos seriamente la atención del señor Ministro para que él ponga término á tales abusos.—

El Almanaque para 1899 arreglado al meridiano de San José y editado por la conocida y respetable casa "María v. de Lines," es, no solamente útil á todos, sino que su esmerado trabajo á cuatro tintas lo convierten en adorno para la pared. Véndese á \$ 0-25 ejemplar y \$ 2-00 docena.

Miguel H. Céspedes, miembro importante de la simpática Sociedad Puntarenense y comerciante muy acreditado de aquella plaza, se halla temporalmente entre nosotros. Tenemos particular gusto en saludarle respetuosamente.

En las "actualidades" de "La Prensa Libre"; párrafo "como estamos", se hace un cargo serio.— Persona de lo más caracterizado, creemos que dirá algo á ese respecto y esperamos oír á las dos partes para dar nosotros nuestro juicio.

Con una forma tan elegante como le es habitual, el Redactor de "La Prensa Libre" en su "Gobierno Caros", desarrolla una idea, con la cual coincidimos de todo en todo como se verá en nuestros pobres trabajos "El problema Económico."

La Librería de Font ha recibido un espléndido surtido de libros en blanco, rayados con y sin margen y para todos los usos, á precios muy módicos.

Don José Canalías ha publicado ya su Almanaque para 1899 arreglado á nuestro meridiano. Es un trabajo correcto y agradable á la vista.

Se nos informa que en Cartago hubo grave escándalo el lunes en "La Copa Blanca."—Se menciona el nombre de un militar que aseguran hizo armas contra su jefe.—No damos detalles completos por sernos desconocida la firma del comunicante.

Hay quien diga que las fiestas cívicas serán en la Sabana: que eso de "La Fábrica" es un tiro político. ¡Ja! ¡ja! ¡ja!

Se ha nombrado á don Eduardo Sáenz Juez interino de 1ª Instancia de Guanacaste, y se ha concedido ejercer funciones de Notario Público, conforme al artículo 3º de la Ley Orgánica del Notariado.

Muchos chiquillos se van á pasar los días ayudándoles á los trabajadores del tranvía. La policía debía intervenir para que no perdieran así su tiempo, y dejen de asistir á sus clases.

La clase de don Alberto Medina quedó antier bien en el examen de castellano. No se puede exigir más del inteligente profesor.

En todas las escuelas, cuando

concluyen los exámenes de un grado, maestro y discípulos salen á vacaciones. Los han dicho, que en la escuela de niñas N.º 2, de que es directora la señorita Mercedes Montalto, no ha sucedido esto, por prohibición de la Inspección de Enseñanza.— A nosotros no nos consta, pero de ser así, no lo encontramos justo. Esperamos saber lo que sobre el particular haya.

Las ventanas de las tiendas están llenas de juguetes para la noche buena. Los chiquillos están ya pensando en los regalos del Niño Dios. Nosotros le agradeceríamos al niño, que como regalo de nochebuena, encontrara en su zapato la niña Costa Rica un Banco Agrícola que cambiase esta angustiosa situación.

Con motivo de las numerosas quejas que nos daban respecto á la Alcaldía segunda de este Cantón, creímos oportuno informarnos mejor, y en efecto, en esa oficina no se sabe quien es el Alcalde, porque hasta el escribiente manda: El señor Alcalde va rare vez por la mañana, porque es estudiante de Derecho, pasándole igual cosa al Alcalde 1º, de modo que en las mañanas están esas oficinas, á no ser por el buen Secretario de este último, casi acéfalas. Encontramos incorrecto que estudiantes de Derecho ocupen puestos en los que, con la falta de asistencia, retardan la buena marcha de los asuntos. Nos complacemos en elogiar al señor Sanabria, Alcalde 3º, que es un cumplido empleado.

En la noche del martes, el policía n.º 66, se acercó á un grupo de jóvenes, intimándolos, por orden de un Inspector, á que se retiraran. Uno de dichos jóvenes pregunto al policía el porqué de tan arbitraria orden, y por sólo ese hecho, iba á ser conducido á la prevención, lo que no sucedió gracias á los esfuerzos de sus compañeros. Ahora, preguntar algo á un policía es delito de lesa magestad! La policía, que es la que está obligada á guardar y amparar á los ciudadanos, es aquí el azote de ellos. El pueblo de Costa Rica lo merece, porque al tonto, á palos y al entendido por señas.

El examen de Historia del sexto grado del Liceo de Señoritas ha tenido buen éxito, pero sólo superficialmente. El Método usado en ese plantel para la enseñanza, no es bueno, toda vez que, lo que se aprende al pie de la letra, se olvida pronto, haciendo trabajar más la memoria de las niñas.

CRONISTA H.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia. Dechamp y C.

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

La policía de Heredia, le cayó encima al de Alajuela.

Este hizo responsable al conductor si llevaba la señora.

Los de Heredia, le intimaron que le hacían responsable si no la llevaba.

Ante tal dilema, el conductor dijo:

Responsable por si y risposable por no lleva..

Por ninguno mi responsable: tren no camina.

Y el tren quedó allí plantado 50 minutos hasta que la buena señora aburrída, se echó fuera con sus niños, y el tren arrancó silvando burlescamente de la estupidez de los cordones sanitarios en el ferrocarril cuando todos los caminos están libres.

GACETILLA

SANTORAL.

NOVIEMBRE, 30 DÍAS.

1898.

Jueves 24.—San Juan de la Cruz, conf. san Crisógono, mr. santas Flora, María y Fermina, vírgenes y mártires, san Protaso, ob.

Al recordar la agradable impresión que nos causó el examen de Matemáticas é Historia, del VIº grado, del Colegio de Señoritas, no podemos menos de enviar calorosa felicitación á los inteligentes profesores que dirigen esas clases, don Fernando Pons y D. Julia L. de Escalante. También felicitamos á las aventajadas señoritas Flory de Jhon, Elena Alfaro, Mérida Palacios, Catalina Paredes, Mercedes Zúñiga, Elena Durán Q. y Ormesinda Rodríguez.

Feliz viaje.—El 5 del mes entrante parte para Guatemala la estimable familia de don Teodoro H. Mangel. Desde ahora le deseamos un feliz viaje.

Bachilleres.—Desde ayer están en vacaciones los alumnos del 5º año del Liceo de Costa Rica.—Dentro de cuatro días se les extenderá el título de Bachiller en Ciencias y Letras á los que lo hayan obtenido sin necesidad de presentar examen.

En Cuba.—En aquella isla acaba de morir una tía de nuestros amigos Pedro y Tomás Acosta. A toda su familia enviamos el más sentido pésame por tan gran desgracia.

José María Fernández, alumno de la clase que con tanto acierto dirige el muy competente maestro don Ricardo Castro, es un muchachito que promete mucho; así lo pudimos observar antier cuando presenciámos sus buenos exámenes. Para él y sus estimados padres va nuestra felicitación.

Abuso!!—A la par que elogiamos algunos exámenes de las escuelas de esta capital, no dejaremos de hacer comprender las graves faltas en que incurren ciertos maestros, observando una conducta poco digna en el que labra nuestra inteligencia y siembra nuestra felicidad. Al comprender ellos el estado poco satisfac-